

an die  
**Vereine der Main-Taunus-Schachvereinigung,**

Liebe Schachfreunde !

Der unterzeichnete Verein kann in diesen Tagen auf  
zehnjähriges Bestehen

zurückblicken. Die Gründungsversammlung war am 9. Mai 1924 in unserem jetzigen Vereinslokal = Gasthaus »Zum Deutschen Haus« in Unterliederbach. Anwesend waren 6 Spieler. Unser Verein hat sich aus kleinen Anfängen heraufgearbeitet und auch trotz seines kurzen Bestehens Krisenzeiten durchmachen müssen, die aber dank unserer alten Stammmitglieder immer wieder überwunden werden konnten und wohl auch in Zukunft den Verein kaum gefährden können.

Von einer grösseren Festlichkeit oder Veranstaltung müssen wir mit Rücksicht auf die finanzielle Lage des Vereins sowie unserer Mitglieder Rücksicht nehmen. Aber, da wir nun einmal ein Schachverein sind, so wollen wir doch wenigstens eine schachliche Veranstaltung halten und zwar haben wir uns die Sache so gedacht:

Am Samstag, den 2. Juni 1934 veranstalten wir ein Reihenspiel grösseren Ausmasses im Saale des Gasthauses »Zur Guten Quelle«.

Die Herren Dr. Grimm, Dr. Schultheiss und Dr. Thomae vom SK. Höchst haben sich liebenswürdigerweise bereiterklärt, als Reihenspieler mitzuwirken sodass wir von der Heranholung fremder Kräfte absehen können, zumal diese Herren ja wohl die besten Spieler unserer Vereinigung sind. Die Veranstaltung soll natürlich in erster Linie den Zweck haben, Spieler die noch nicht einem Schachverein angeschlossen sind, einem solchen zuzuführen und ausserdem die Aufmerksamkeit von Schachinteressenten unser schönes Spiel hinzulenken.

Lamit die Veranstaltung in recht grossen Rahmen durchgeführt werden kann und ihre Aufgabe als Werbeveranstaltung voll & ganz erfüllt, ist erforderlich, dass recht viele Spieler unserer Vereinigung daran teilnehmen. Als Einsatz haben wir RM 0.25 festgesetzt. Wir wollen nun ab damit kein Geschäft machen, sondern vergüten jedem Remis-Spieler sein Einsatz zurück, während jeder Sieger das Doppelte, also RM 0.50 erhält. Wir wenden uns schon heute an die Vereine mit der Bitte, uns gefl.

alsbald -spätestens bis zum 20.10.34.- mitzuteilen, wieviel Spieler von jedem Verein an der Veranstaltung teilnehmen werden, damit wir einen Ueberblick bekommen, der für die Beschaffung der Spiele etc unbedingt erforderlich ist. Alles nähere wie Zeit usw. erfahren die Vereine von uns rechtzeitig durch ein weiteres Rundschreiben.

Wir glauben gern, dass zumal bei den jahrelangen guten Beziehungen unseres Vereins zu den meisten Vereinen des MTS, ein grosser Teil Ihrer Mitglieder an diesem Tage nach Unterliederbach kommen wird, zumal ja für die meisten keine grossen Opfer verlangt werden. Sollte aber trotzdem der eine oder andere gerne teilnehmen wollen, ohne in der Lage zu sein den Einsatz zu bezahlen, so entbinden wir ihn natürlich gerne hiervon, sofern uns dies von einem Vorstandsmitglied vertraulich mitgeteilt wird.

Diese Einladung richtet sich in erster Linie an die Vereine der näheren Umgebung, da wir eine Teilnahme der entfernter liegenden Vereine natürlich wegen der damit verbundenen grossen Unkosten nicht verlangen können. Trotzdem würde es uns freuen, wenn die eine oder andere mit uns befreundete Spieler nach Unterliederbach kommen würde.

Mit deutschem Schachgruss !

Schachklub 1924 - Unterliederbach

Der Vorstand :

Ffm.-Unterliederbach, den 8. Juni 1934

A n die

Ortsgruppenleitung der NSDAP.

Frankfurt a/M.-Unterliederbach

Hierdurch erlauben wir uns, Sie zu folgenden, anlässlich unseres zehnjährigen Bestehens stattfindenden, Schach-Veranstaltungen ergebenst einzuladen :

Samstag den 9. Juni 20 Uhr :

Reihenspiel, gegeben vom Meister des Mittelrheinischen Schachbundes, Benkner Frankfurt, und vom zweiten des Emser Turniers, Dr. Grimm, Ffm.-Höchst.

Sonntag den 10. Juni 15 Uhr :

Massenwettkampf an 100 Schachbrettern  
Bezirk Main-Taunus ./, Fftr.Schachverband  
um den vom "Höchster Kreisblatt" gestifteten Wanderpr

Sonntag den 17. Juni 15 Uhr :

Blitzturnier um die Meisterschaft der Main-Taunus-Schachvereinigung.

Sämtlichen Veranstaltungen finden im grossen Saale der "Guten Quelle" statt.

Wir hoffen gerne, Sie auf einer der vorgenannten Veranstaltungen begrüßen zu können.

H e i l H i t l e r !  
Schachklub 1924 Unterliederbach  
Der Vorstand :

i/A.

Schriftführer

ab an Dr. Schüllheim 18.9.34  
98  
6h

## Schachklub 1924 Unterliederbach

Unser Verein konnte bekanntlich im Mai ds. Ja. auf ein 10jähriges Bestehen zurückblicken. Interessante Aufschlüsse über die Spiel-erfolge und die Mitgliederbewegung gibt die nachstehende Statistik

### Stand vom 9.5.1934

Mannschaftswettkämpfe	119
<del>1118</del> Diese ergaben Einzelpartien	1118
Punktverhältnis 545 1/2 +	
572 1/2 -	1118

An diesen 1118 Partien waren unser heute noch aktiven Mitglieder wie folgt beteiligt :

Zentgraf	mit 68
Santer F.	" 67
Hooke K.	" 57
Zeller A.	" 56
Zingel	" 56

usw.

Bei der Zahl von 119 Mannschaftswettkämpfen ist zu beachten, dass auch die Spiele der II. u. III. Mannschaft einzeln gezählt sind.

Der Mitgliederbestand betrug bei der Gründung 7, ein Jahr später etwa 40, ging dann wieder zurück und hat sich dann immer zwischen 20 u. 30 bewegt. Heute zählt der Verein 30 Mitglieder.

Wenn auch dem Verein in den 10 Jahren seines Bestehens noch keine Mannschafts-Meisterschaft in der M.T.S. gelungen ist, so hat er sich doch immer einen guten Mittelplatz erkämpfen können. Dagegen hatte der Verein mit seinen Einzelspielern bei Turnieren mehr Glück. Es sei hier nur an das Kalkheimer Meisterschafts-Turnier 1933 erinnert, wo man es dem Verein nicht nur gelang, den Main-Taunus-Schachmeister zu stellen, sondern auch den Sieger des Neben-Turniers.

Um man für einen guten Nachwuchs zu sorgen, wurde vor einiger Zeit zur Gründung einer Schülerabteilung geschritten. Dass hierfür unter den Jungens Interesse vorhanden ist, haben die ersten Übungsstunden, die jeden Montag mittag ab 5 Uhr im "Deutschen Haus" stattfinden, bewiesen. Dort werden die Schüler durch einen unsere älteren Spieler in die Geheimnisse der Schachkunst eingeweiht. Die Beteiligung ist natürlich völlig kostenfrei und es wäre zu wünschen dass die Eltern, deren Jungens Interesse und Freude an einem unser schönen Schachspiel haben, diese zu uns schicken würden, zumal sie dort in guten Händen sind.

Zur Zeit beteiligen sich 12 Spieler an Kalkheimer Meisterschafts-Turnier und wir hoffen auch in diesem Jahre auf ein gutes Abschneiden. Erfreulich ist, dass sich gerade unsere schwächeren Spieler zahlreich beteiligen. Hoffentlich wird ihr Eifer durch gutes Abschneiden belohnt.

Im Oktober soll wieder unser Vereins-Winter-Turnier beginnen, das in den vergangenen Jahren immer eine heisse unstrittene Angelegenheit war. Dies wird es auch in diesem Jahre sein. Hier ist jedem Spieler Gelegenheit geboten, zumal sich in der Vereinstabelle nach vorne zu arbeiten und seine aus Büchern und in Spielen erworbenen Kenntnisse zu verwerten. Dass unsere schon seit einigen Jahren bestehende Spitzengruppe grundlegend geändert wird glauben wir zwar nicht, doch sind Überraschungen nicht ausgeschlossen

u. 10. 11. 12. 13. 14. 15.